



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

## DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO AL INCIO DE LA XXVIII CONFERENCIA DE PRESIDENTES EN BARCELONA

Palau de Pedralbes, Barcelona, 6 de junio de 2025

CORREO ELECTRÓNICO

[dgin@comunicacion.presidencia.gob.es](mailto:dgin@comunicacion.presidencia.gob.es)

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98



## **DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Buenos días, muchas gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia.

En primer lugar, me gustaría como presidente del Gobierno de España, agradecer al president de la Generalitat de Catalunya y a la ciudad de Barcelona, al conjunto de la sociedad catalana, su hospitalidad para poder celebrar la XXVIII Conferencia de Presidentes de la Historia de nuestra Democracia.

Creo que también con nuestra presencia estamos trasladando algo muy importante para el Gobierno de España y es el reconocimiento hacia unas instituciones históricas en Catalunya. En segundo lugar, el respeto que tenemos a la sociedad catalana. Y, en tercer lugar, el agradecimiento que tenemos al conjunto de la sociedad catalana por contribuir, por arrimar el hombro para poder, entre todos, dar respuesta a los principales problemas que tienen la sociedad catalana y también el conjunto de la sociedad española. Algunos los ha mencionado el propio president, como es el acceso a la vivienda, que es el tema central, al menos por parte del Gobierno de España, que vamos a tratar en esta Conferencia de Presidentes y Presidentas. Por tanto, en primer lugar, president, muchísimas gracias. Todo el respeto del Gobierno de España a las instituciones catalanas y al conjunto de la sociedad catalana.

Y también, cuando recibimos la propuesta de algunos gobiernos autonómicos que tienen lenguas cooficiales, reconocidas en su Constitución para poder ser utilizadas por primera vez en la Conferencia de Presidentes y Presidentas, pues lógicamente no podíamos sino decir que sí. Y eso es al final la prueba de un proyecto de país que integra, que no excluye, que reconoce como activo lo que es la diversidad territorial de un gran país como es España.

En segundo lugar, me hace particular ilusión -me van a permitir que lo diga en estos términos- el que el president de la Generalitat de Catalunya, señor Salvador Illa, sea quien albergue esta Conferencia de Presidentes.

He tenido a lo largo de estos siete años la responsabilidad y el honor de tener que presidir, esta es la número 22 de las 28 Conferencias de Presidentes y Presidentas que se han celebrado a lo largo de la historia de la democracia. Como saben, todos recordaremos que fue durante la pandemia cuando pegamos un acelerón -si me permiten, en términos coloquiales, utilizar esa expresión- en la celebración de conferencias de residentes y presidentas, ante una crisis sanitaria, una emergencia sanitaria como no había vivido España ni el mundo en los últimos 100 años.

Y creo que, visto en perspectiva, desde el año 2020 hasta el año 2025 que es el año en el que estamos, que se hizo bien, se hizo bien. Tuvimos debates muy difíciles, muy complejos, dramáticos, yo diría, porque estábamos viendo a nuestros compatriotas o bien ser afectados por el virus de la COVID 19 o incluso morir como consecuencia de la COVID 19. Y ese esfuerzo de diálogo, ese esfuerzo de entendimiento, de empatía y también de coordinación, colaboración y cooperación hizo que la respuesta que dio



el Estado a una emergencia sanitaria, como no habíamos vivido en los últimos 100 años, fuera, yo creo que muy razonable, muy positiva, aunque evidentemente siempre estará en nuestro corazón la pérdida de vidas humanas que causó la COVID 19.

Y, gracias a ese entendimiento, gracias a esa cooperación y colaboración en un contexto -como ha dicho antes el president Illa- tan difícil, tan complejo y tan cambiante como está viviendo el mundo y particularmente Europa.

Creo que España está demostrando que está avanzando de manera mucho más fuerte, mucho más sólida, que lo ha hecho a lo mejor hace 20 años, o incluso en comparación con otros grandes países de nuestro contexto geográfico como es Europa.

Esta misma semana ha habido tres noticias, yo creo que muy importantes, que consolidan la idea de que efectivamente nuestro país vive uno de sus mejores momentos de las últimas décadas.

Primero, nada más y nada menos que la OCDE, de nuevo, otra organización internacional, ha situado a España en el año 2025, después del año 2024, como la principal economía desarrollada que más va a crecer en un contexto extraordinariamente difícil, con una guerra comercial abierta por parte de la primera economía del mundo como es Estados Unidos. Por tanto, crecemos más fuerte que otras economías europeas y también desarrolladas.

En segundo lugar, hemos tenido unos datos de afiliación a la Seguridad Social extraordinarios con unas tasas de paro que no teníamos en nuestro país en estos últimos 17 años y ya estamos rozando los 22 millones de afiliados y afiliadas a la Seguridad Social. Yo recuerdo hace muy pocos años, cuando hablábamos de esa barrera de los 20 millones de afiliados y afiliadas a la Seguridad Social, pues ya estamos rozando esos 22 millones de afiliados y afiliadas a la Seguridad Social.

Y, finalmente, hemos visto cómo durante estos primeros cuatro meses del año han sido 24 millones los extranjeros que han decidido pasar sus vacaciones junto con sus familias en nuestro país.

Estos tres datos, si algo demuestran, es la reputación que tiene España fuera de nuestras fronteras; el extraordinario dinamismo que tiene la economía española; y, lógicamente, esa referencia de estabilidad en un momento en el mundo tan complejo y tan convulso como el que estamos viviendo.

¿Eso significa que no hay tarea por hacer, que no quedan cosas por desanudar y desequilibrios y desigualdades por resolver? Sin duda alguna no.

El Gobierno de España, y me consta además que también la Generalitat de Cataluña, estamos entre todos haciendo todo lo posible para resolver un problema que afecta a



toda la ciudadanía, como es el acceso a la vivienda. De eso vamos a hablar desde el Gobierno de España en esta Conferencia de Presidentes y Presidentas.

Además, con una propuesta que antes ha adelantado el presidente y que quiero de nuevo compartir ante los ciudadanos que estén siguiendo esta comparecencia. El Gobierno de España está proponiendo a las comunidades autónomas dos cosas. La primera, que apliquemos la inversión pública para la construcción de vivienda pública a los 7 mil millones de euros. Para que nos hagamos una idea, en el periodo 2023-2025, el Plan Estatal de Vivienda dedicó 2.300.000.000 de euros a las políticas de vivienda y a la construcción de vivienda protegida. Ahora estamos proponiendo a las comunidades autónomas el triplicar esos recursos por parte del Gobierno de España 7 mil millones de euros para los próximos cinco años. Y además estamos proponiendo el que el Gobierno de España financie el 60% de esa construcción. Y que las comunidades autónomas, que también tienen competencias, como saben en materia de vivienda, aporten el 40% de los recursos restantes.

Yo creo que esta es una apuesta de país. Una apuesta que beneficia al conjunto de ciudadanos y ciudadanas, con independencia de lo que voten cada vez que hay comicios en nuestro país. Y, por tanto, yo espero y apelo a esa responsabilidad compartida, a ese sentido de país que tenemos todos los presidentes y presidentas para esta conferencia.

Finalmente, saben ustedes que la otra propuesta que hemos puesto encima de la mesa de las Comunidades Autónomas es que, dado que esa vivienda protegida se está financiando con los impuestos de los ciudadanos y ciudadanas de nuestro país, fundamentalmente de la clase media y trabajadora, lo que no tiene ningún sentido es que se les amortice posteriormente. Se venda, por ejemplo, a fondos buitre o a otro tipo de fondos de inversión. Y, por tanto, lo que estamos pidiendo también a las comunidades autónomas es que blindamos todo ese parque de vivienda pública para que, en el futuro, cuando nuestros hijos y nuestras hijas, nuestros nietos y nuestras nietas tengan el mismo problema que tienen ahora mismo las generaciones más jóvenes y no tan jóvenes, por cierto, tengan un parque de vivienda público blindado al que poder acceder para poder emanciparse y comenzar su vida como ellos desean. Bueno, este es uno de los temas que vamos a tratar. Vamos a tratar, como saben ustedes otros muchos vinculados con la financiación, con la educación, con la sanidad. En definitiva, temas recurrentes que siempre salen en la Conferencia de Presidentes y presidentas.

Pero de nuevo, creo que lo importante es saber que tenemos una un horizonte optimista, esperanzador sobre la situación que atraviesa nuestro país, particularmente si la comparamos con otros países de nuestro entorno inmediato. Y, en segundo lugar, que el que se celebren las Conferencias de Presidentes y Presidentas siempre es una buena noticia, porque son espacios de diálogo, de encuentro, de discrepancia, pero esperemos también que de acuerdo.

Nada más y muchas gracias.